



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social
y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de
la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y
refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por World for World Organization, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Medidas concretas necesarias para fortalecer el desarrollo social en favor de los pobres

Declaración escrita presentada en el 54° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social por World For World Organization (WFWO).

WFWO reafirma la importancia del tema prioritario “Replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo”. El 54° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social desempeña un papel fundamental en el marco del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas para facilitar una actuación efectiva con vistas a la aplicación del nuevo plan de acción compuesto por 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible y 169 metas. Con ellos, se pretende retomar los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

En la actualidad, todos somos testigos de lo que ocurre en nuestro planeta y nos hemos reunido en un momento en que el desarrollo sostenible se enfrenta a inmensos desafíos. Miles de millones de ciudadanos siguen viviendo en la pobreza y privados de una vida digna. Las desigualdades, tanto dentro de los países como entre ellos, van en aumento. Existen enormes desigualdades en cuanto a las oportunidades, la riqueza y el poder. La desigualdad entre los géneros sigue siendo un reto fundamental. Es sumamente preocupante el desempleo, en particular entre los jóvenes. Los riesgos mundiales para la salud, el aumento de la frecuencia y la intensidad de los desastres naturales, la escalada de los conflictos, el extremismo violento, el terrorismo y las consiguientes crisis humanitarias y desplazamientos forzados de la población amenazan con anular muchos de los avances en materia de desarrollo logrados durante los últimos decenios.

Varias delegaciones han subrayado la importancia de promover la inclusión social. La inclusión debe ser parte integrante de los esfuerzos nacionales e internacionales encaminados a mejorar la vida de las personas. Los países han hecho especial hincapié en la garantía de un crecimiento inclusivo y sostenido mediante programas nacionales que fomenten la participación de mujeres y niñas, niños, personas con discapacidad, personas de edad y personas pertenecientes a minorías étnicas. Además, se ha considerado esencial la participación de los jóvenes en la formulación y aplicación de una agenda inclusiva para el desarrollo sostenible. Se ha señalado también que la inclusión social de los jóvenes, en particular la de los jóvenes con discapacidad, constituye un gran desafío para muchos países. Por consiguiente, los jóvenes deberían tomar parte en los esfuerzos que se están realizando para construir el mundo que queremos.

La justicia social es un principio fundamental para que se produzca un desarrollo inclusivo centrado en las personas. El Foro Social Mundial (FSM) ha abordado el vínculo entre desarrollo social y justicia social. Hasta la fecha, su análisis de los efectos del sistema económico internacional en el desarrollo social indica que no se está logrando la justicia social, en parte, debido a la insuficiente participación política de la ciudadanía común, especialmente en lo que se refiere a las políticas económicas que afectan a sus vidas. Seguimos sin alcanzar la coherencia entre las políticas sociales y económicas, debido, en cierta medida, a la influencia cada vez mayor que ejercen los poderosos, y a menudo irresponsables, intereses privados en el desarrollo. En la mayoría de los países existe una necesidad

constante de establecer un amplio conjunto de políticas socioeconómicas orientadas a los siguientes fines: mitigar la desigualdad; reformar los servicios públicos y las pensiones; crear empleo de calidad y mejorar las condiciones de trabajo; resolver el problema del bajo nivel de vida; aprobar una reforma agraria; y garantizar la disponibilidad de alimentos, agua, energía, transporte y vivienda, entre otros recursos, a precios asequibles. La justicia social y el especial énfasis en combatir las causas fundamentales de la pobreza y la desigualdad deberían constituir el núcleo de todos los esfuerzos.

WFWO hace un llamamiento a toda la comunidad internacional en el marco del 54º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social para que adopte medidas concretas a fin de fortalecer el desarrollo social en favor de los pobres. Existe una necesidad urgente de elaborar un marco de desarrollo y justicia sociales que permita un aumento importante del empleo, con el fin de reducir la desigualdad y la vulnerabilidad, mitigar la pobreza y el hambre y combatir el desempleo y el empleo vulnerable, especialmente entre los jóvenes. Ello debería servir de base para acelerar los progresos en el logro y la aplicación de los nuevos Objetivos de Desarrollo Sostenible, a modo de plan de acción en favor de las personas, el planeta y la prosperidad, orientado a replantear y fortalecer el desarrollo social.

En WFWO consideramos que nuestras recomendaciones y los medios adecuados para su aplicación son parte integrante de una agenda para el desarrollo capaz de garantizar una vida digna para todos. Una agenda de desarrollo sostenible que no persiga dicho objetivo y que, en su lugar, se centre más bien en la obtención de resultados económicos de escaso alcance, corre el riesgo de acentuar las desigualdades y privaciones que anteriormente dieron lugar a situaciones de conflicto e inestabilidad.

Al emprender juntos este viaje, prometemos que nadie se quedará atrás. Reconocemos que la dignidad de la persona es un aspecto fundamental, por lo que deseamos ver cumplidos los Objetivos y las metas para todas las naciones y los pueblos y en todos los sectores de la sociedad. Nos esforzaremos por llegar primero a los más rezagados.

La interconexión y el carácter integrado de los Objetivos de Desarrollo Sostenible son factores esenciales para cumplir el propósito de la nueva agenda. Si conseguimos lo que ambicionamos en relación con todos y cada uno de los aspectos de la agenda, mejorarán notablemente las condiciones de vida de todas las personas y nuestro mundo se transformará en un lugar mejor.

Debemos tener la determinación de poner fin a la pobreza y el hambre en todas sus formas y dimensiones, así como de velar por que todos los seres humanos puedan desarrollar su potencial con dignidad e igualdad y en un medio ambiente saludable.

Debemos tener la determinación de movilizar los medios necesarios para aplicar esta nueva agenda mediante una Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible revitalizada, que se base en un espíritu de mayor solidaridad mundial y se centre particularmente en las necesidades de los más pobres y vulnerables, con la colaboración de todos los países, todas las partes interesadas y todas las personas.

Debemos tener la determinación de adoptar las medidas audaces y transformadoras que se necesitan urgentemente para guiar al mundo por el camino de la sostenibilidad y la resiliencia. Como señalamos anteriormente, al emprender juntos este viaje, prometemos que nadie se quedará atrás.

Debemos tener la determinación de fomentar sociedades pacíficas, justas e inclusivas que estén libres del temor y la violencia. No puede haber desarrollo sostenible sin paz, ni paz sin desarrollo sostenible.
